



## Ensayo

Nombre del alumno: Johan Rodriguez Morales

Nombre del tema: Prehistoria e inicio de la medicina veterinaria

Parcial: 1 "A"

Nombre de la materia: Introducción a la historia de la medicina veterinaria y zootecnia

Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar

Nombre de la licenciatura: medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: 1 "A"

Lugar y fecha de elaboración:

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de septiembre del 2022

## Introducción

### Prehistoria e inicio de la medicina veterinaria

¿Cuales fueron sus etapas? ¿Cómo surgió?

Se dice que la medicina veterinaria y zootecnia se considera el inicio de la etapa histórica de la humanidad. Durante la prehistoria no podemos hablar de la medicina veterinaria tal y como nosotros lo conocemos en nuestros días, ya que el hombre primitivo estaba demasiado lejos de poder alcanzar un nivel más intelectual como el que utilizaron los q integraban las primeras civilizaciones. Y esto no significa que no haya existido la relación del hombre con los animales, al contrario, si hubo relación cercana con los animales, lo cual hace referencia a que el hombre primitivo fue un cazador, luego fue pastor; antes de ser agricultor.



Entendí que el primer contacto que tuvo el hombre primitivo con los animales fue en la cacería y la captura de animales en la época con los cuales ellos satisfacían su hambre y vestidura, así como los diversos utensilios que comenzaron a utilizar que dependían de huesos. Los grupos primitivos se comenzaron a dar cuenta de la forma anatómica de sus pieles, extraían sus viseras y los desangraban, se puede decir que los grupos de la prehistoria iniciaron con dos ciencias para la medicina las cuales son ANATOMIA y FISILOGIA.

A continuación, los temas de los cuales me guie:

- I.1 Primeras noticias históricas
- I.2 Domesticación de los primeros animales
- I.3 Clasificación
- I.4 El perro
- I.5 Domesticación en México

Una de las primeras noticias históricas sería el papiro de kahun, es el documento más antiguo que podemos considerar fue el "primer tratado de medicina veterinaria de la historia."

## Desarrollo

### Domesticación de los primeros animales

A lo largo de la historia de la humanidad los animales han estado jugando un papel muy importante en el desarrollo de las costumbres, las leyendas y las religiones. Desde hace tiempo los grupos primitivos comenzaron la relación entre los humanos y los animales ya que era un aspecto fundamental para la supervivencia, era un ambiente donde era necesario obtener alimento y abrigo.

Se sabe que al principio el hombre mataba y capturaba a los animales con el fin de utilizarlos para el alimento y el vestido, aunque algunos animales también cazaron al hombre, generando el temor y el respeto.

Pero con el paso del tiempo algunas especies comenzaron a soportar y tolerar a los humanos, las dos especies se comenzaron a adaptarse y ahí es donde comenzó el proceso de domesticación.

Se cree que la domesticación animal comenzó por primera vez en el periodo mesolítico en Europa, Asia y América. Hasta la actualidad la domesticación es un fenómeno ampliamente desarrollado en todo el mundo. Se sabe por medio del estudio genético y arqueológico que el perro es el primer animal doméstico.

### Clasificación

Lentamente poco a poco comenzó la diferenciación entre ambas especies. Cuando las personas cazaban a los animales, los veían de igual a igual, competían por su sobrevivir, Una vez que los animales empezaron a vivir con los humanos, es evidente que el humano tomó control sobre las especies de animales, y se fueron marcando las diferencias entre quienes dominan y quienes son los dominados.

Se empezaron a dirigir los animales de los humanos por la habilidad humana de hablar, que es la base de la existencia ética de la humanidad, y como los animales carecen de esta habilidad, según dichas interpretaciones, los animales fueron creados para servir las necesidades de la humanidad estas palabras fueron dichas por Aristóteles en 1943.

Sin embargo, fue hasta tiempo después a finales del siglo xx, con el crecimiento de la etología moderna, que la idea de que los animales no humanos tuvieran emociones y que son capaces de razonar. Hoy en la actualidad, los etólogos que estudian la mente y

comportamiento de los animales no humanos han demostrado que no hay una diferencia radical entre las capacidades emocionales y mentales entre ambos.

## Conclusión

### Perro

El perro; (*canis lupus familiaris*) es un mamífero carnívoro, siendo el primer animal en ser domesticado y es el que hasta hoy en día ha tenido la mayor interacción con el humano y es con el cual se puede analizar de mejor forma cómo la relación de los animales con los humanos se ha ido modificando con el paso del tiempo a partir de la domesticación. Hoy se reconoce como el mejor amigo del ser humano y esto se debe a haber pasado a ser no simples mascotas del ser humano sino a tener una relación afectiva aún más cercana.

Los perros han pasado de vivir en el campo a las ciudades y de vivir fuera de las casas a vivir dentro de las casas.

### Domesticación en México

Los datos que se han obtenido indican que el primer proceso de domesticación para este territorio se relaciono con el guajolote (*Meleagris gallopauo*). Basándonos en la información arqueológica disponible es necesario concluir que los momentos que alguien logro por primera vez controlar y manipular el ciclo de vida de algunas de estas aves fue hace 3,500 o 4,000 años, época en la cual los humanos Vivian en “macro bandas estacionales”

“La historia de la medicina veterinaria y zootecnia es amplia debido a que tiene muchas facetas muy importantes y de gran valor. Nos explica como surge el uso de especies animales en la humanidad, desde el punto de inicio primitivo hasta hoy en día. Hoy en la actualidad tenemos mas cercamiento a las especies las cuales se han utilizado para la necesidad humana y al igual se han implementado mas cuidados en los animales.

Fuente de consulta: Antología UDS introducción a la medicina veterinaria y zootecnia